

Introduction

La deuxième réunion du Forum national sur les relations internationales du Canada de 1997 a eu lieu les 23 et 24 juin au collège Conrad Grebel à Waterloo, en Ontario. Fidèle à la désignation de 1997 comme Année canadienne de l'Asie-Pacifique et conjointement avec d'autres forums qui se déroulaient parallèlement à Victoria, à Québec et à Halifax, le Forum a exploré « les relations du Canada avec l'Asie-Pacifique ». Il s'est particulièrement intéressé aux questions qui concernaient à la fois le Sommet de la Commission économique Asie-Pacifique (APEC), qui sera organisé par le gouvernement canadien à Vancouver en novembre, et le Sommet populaire, qui sera tenu par les milieux non gouvernementaux en marge de l'événement officiel.

Le comité directeur du Forum national de Waterloo a invité les participants provenant d'un large éventail de milieux sociaux, soit les secteurs non gouvernementaux, les universités, les jeunes, les entreprises et les syndicats, les médias et le gouvernement, à explorer les possibilités de politique étrangère qui s'offrent pour les relations du Canada avec la région de l'Asie-Pacifique. La plupart des participants provenaient du sud-ouest de l'Ontario, ce qui reflétait le haut niveau d'intérêt et de compétence de cette région en matière d'élaboration de la politique étrangère. Comme l'a rappelé dans son allocution de bienvenue M. Walter McLean, membre du comité directeur et ancien ministre fédéral, il existe à moins de 100 kilomètres de Kitchener-Waterloo plusieurs universités, des industries de technologie de pointe et des organismes non gouvernementaux bien informés qui sont expérimentés et compétents en regard des sujets débattus au Forum national.

Thèmes et questions

À partir de l'examen du document de travail du Forum national par le journaliste John Hay et d'une ébauche du rapport du Forum national de Victoria, le comité directeur a choisi cinq sujets de discussion et d'élaboration des politiques qu'étudieront pendant le Forum cinq groupes de travail correspondants. Ces thèmes étaient : les droits de la personne et le commerce, le développement durable, les médias et les communications, les autochtones, les minorités et les réfugiés, enfin, les conflits et la sécurité. Les participants du forum ont reçu à l'avance une série de documents contenant des lectures de base